

Mühlbach

Mühlbachstoissen

Angelegt: 2024-09-02 07:44:01	Update: 2025-06-27 13:27:45	Druck: 2026-01-31 08:01:07
Land: Österreich / Austria Region: Salzburg Subregion: Bezirk Zell am See Ort: Saalfelden am Steinernen Meer		
Schwierigkeit: Nicht so schwierig	Grad: v3 a1 III	Gesamtzeit: 4h30
Zustiegszeit: 1h15	Begehungszeit: 3h	Rückwagszeit: 15min
Einstiegshöhe: 1050m	Ausstiegshöhe: 725m	Höhendifferenz: 325m
Canyonstrecke: m	Höchste Abseilstelle: 25m	Anzahl Abseiler: 15
Transport: zu Fuß	Gestein: limestone	Einzugsgebiet: km ²
Saison: April - November	Ausrichtung: Ost	Beste Zeit:
Bewertung: ★ 2 (4)	Beschreibung: ★ 2 (3)	Verankerung: ★ 1 (3)
Besonderheiten:		
Ausrüstung: Seile: 2X30 oder 1x60		
Charakteristik: lange Abseil-Canyon ist größtenteils offen und bietet eine schöne Aussicht, abgesehen von zwei engeren Stellen. Er ist fast ununterbrochen, mit Ausnahme von 1-2 kurzen Gehpassagen. Die mehreren Abseilstellen variieren zwischen 5 und 20 Metern. Mit einem 2 x 30 Meter Seil oder einem 1 x 60 Meter Seil kann man häufig zwei Abschnitte in einem Zug abseilen		
Hydrologie: Das Einzugsgebiet ist relativ überschaubar. Es führt immer etwas Wasser, aber man könnte kurz nach einer Regenperiode einsteigen. Trotzdem findet man entlang des Bachs viel Treibholz und Schotter, was auf hohe Wasserstände hinweist. Vorsicht bei Gewittergefahr!		
Anfahrt: Von Ortschaft Weißbach auf der B311 (Pinzgauer Str.) Richtung Saalfelden. Bei Hotel Brandlhof vorbei und nach ca 2 Kms links Abbiegen zum Parkplatz Stoissengraben.		
Zustieg: Vom Parkplatz Stoissengraben auf dem Radweg etwa 200 Meter in Richtung Weißbach gehen. Die B311 überqueren und dem Forstweg folgen, der vor dem Stoissenbauern beginnt. Nach dem Überqueren des Mühlbachs beginnt der Steig am linken Ufer (orografisch nördlich). Achtung: Auf etwa 900 Metern, bei der letzten Kehre und einer Kreuzung, nicht dem besser ausgebauten Weg folgen, der nach Norden führt, sondern links halten. Dem Weg weiter bis auf etwa 1050 Meter Höhe folgen und oberhalb der Einmündung des Hauptzuflusses (orografisch Südwesten) einsteigen.		
Tour: Der Mühlbach wurde Ende August 2024 erstmals im Rahmen einer Übung zur Canyoning-Rettung begangen. Die Schlucht hat mehr als 20 Stufen/Wasserfälle. Es wurden etwa 14 Einzelhaken eingebaut und einige Baumschlingen, aber ein paar kleine Wasserfälle wurden umgangen oder doppelt abgesetzt (zwei Stufen von einem Stand). Daher ist es notwendig, zusätzliche Ausrüstung mitzubringen! Es handelt sich um eine schöne Abseilschlucht, die nahezu ununterbrochen ist. Landschaftlich ist sie sehr ansprechend. Es gibt ein paar kleine Rutschen, allerdings fehlt ein großes Highlight. Dennoch ist die Tour definitiv lohnenswert. Die Schlucht war mit Geröll gefüllt, aber unter anderen Bedingungen könnte es vielleicht mehrere Becken geben, in denen man springen oder rutschen könnte.		
Rückweg: Nach dem letzten Wasserfall etwa 5 Minuten entlang des Bachbetts gehen, bis man auf der rechten Uferseite einen Forstweg erreicht. Dann denselben Weg wie beim Aufstieg zurückgehen.		

Koordinaten:

Canyon Start [47.4752 12.8120](#)

Canyon Ende [47.4751 12.8218](#)

Parkplatz Zustieg und Ausstieg [47.4676 12.8290](#)

Wegpunkt [47.4774 12.8229](#)

Begehungens:

2025-07-04 | Der Insel Affe | ★★ | ⚓★ | ⚓★ | ⚓ Niedrig | 🌳 Begangen

Empfehle stark Bohrer mitzunehmen. Mehrfacher "Sprünge" sind wegen Schotter 10cm tief, auch kein Sicherungen! Man muss oft echt sketchy abklettern, oder springen auch teilweise mit viel Holz

2025-06-20 | Sommer Andi | ★★ | ⚓★★ | ⚓★ | ⚓ Niedrig | 🌳 Begangen

Nice Tour

2025-06-19 | Joey CIA | ⚓ | ⚓ | ⚓ | ⚓ Niedrig | 🌳 Begangen

Ziemlich Zeckenreicher Zustieg, 2-3 schöne Abseiler, spärlich eingerichtet, haben ein Haken ergänzt, ziemlich viel Holz und verklaust. Eher was für Sammler

2024-08-24 | Backcountryguide | ★★★⚡ | ⚓★★ | ⚓★ | ⚓ Niedrig | 🌳 Begangen

Wenig Wasser (unproblematisch). Es wird empfohlen, am Vormittag zu starten, um die wärmende Sonne zu nutzen.

Erstbegehung: 24.08.2024 durch Canyoningrettung Salzburg Sud